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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймыр готовится к ледоходу. По предварительным прогнозам в этом году он 
ожидается 2-7 июня 

Накануне под председательством главы Таймыра Евгения Вершинина состоялось 
заседание комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и 
обеспечению пожарной безопасности (далее – Комиссия). Члены Комиссии обсудили прогноз 
прохождения весеннего половодья, обеспечение пожарной безопасности в летний 
пожароопасный период и выделение средств из резервного фонда. 

Ледоход в районе Дудинки ожидается 2-7 июня. По информации управления по делам 
ГО и ЧС администрации муниципального района, по состоянию на сегодняшний день в 
районе города Дудинка уровень воды на реке Енисей находится на отметке 10 метров 20 см. 
Кромка льда на реке Енисей находится на участке «село Курейка – город Игарка». В 
соответствии с Гидрологическим бюллетенем Среднесибирского Управления 
гидрометеорологии от 22 мая т.г., максимальный уровень на реке Енисей в районе Дудинка 
ожидается от 14 до 17 метров по системе высот гидропостов Красгидромета. А при подсчете 
Центра по надзору за гидротехсооружениями ЗФ ПАО «ГМК «НН», уровень воды может 
достигнуть отметки от 16 до 19 метров. Также сегодня, 28 мая, на реке Енисей в районе 
города Дудинка началась подвижка льда. В ходе работы комиссии рассказали о 
предварительных мероприятиях в период подготовки к ледоходу и половодью в 2024 году. 
Участники рабочей встречи приняли к сведению отчет о выполнении плана организационно-
технических и профилактических мероприятий по защите населения и территорий Таймыра в 
период весеннего половодья в 2024 году и обеспечению безопасности людей на водных 
объектах муниципального района. 

Для усиления мер пожарной безопасности, направленных на предупреждение 
чрезвычайных ситуаций в пожароопасный сезон 2024 года, был принят к руководству План 
привлечения сил и средств на тушение ландшафтных (природных) пожаров на территории 
муниципального района, а также утвержден Комплексный план рекомендуемых мероприятий 
Таймырского районного звена территориальной подсистемы единой государственной 
системы предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций Красноярского края по 
обеспечению пожарной безопасности, защите населённых пунктов и объектов экономики в 
летний пожароопасный сезон 2024 года. 

Также в целях недопущения возникновения чрезвычайной ситуации, связанной с 
нарушением жизнеобеспечения населения г.п. Диксон, было принято решение выделить 
средства резервного фонда администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района на проведение ремонтных работ трубопровода водоснабжения на аварийном участке 
от центральной котельной до теплового коллектора № 1 г.п. Диксон. 

«Таймыр» 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
Приближается сезон летней торговли 

В летний период в Дудинке традиционно будет организована работа сезонных объектов 
торговли. Заявки на право размещения нестационарных объектов подали десять 
предпринимателей Дудинки. 

Торговые палатки с плодоовощной продукцией будут располагаться возле магазина 
«Пассаж», у магазинов «Уют» и «Пятерочка» по улице Щорса, домов № № 6 и 8 по улице 
Бегичева, № 8 Б по улице Островского, а также напротив дома № 21 А по улице Щорса. 
Летние кафе откроются в привычных для жителей местах: напротив магазина «Новый» в 
районе ул. Матросова, 4 и у магазина «Пассаж» в районе ул. Всесвятского, 10. 

После размещения точек торговли и общественного питания, члены комиссии посетят 
все объекты: оценят внешний вид палаток, состояние оборудования, соответствие 
территории торгового объекта санитарным нормам и требованиям. Результатом 
обследования станет выдача соответствующих разрешений. Сезон летней торговли 
традиционно стартует в Дудинке в начале июня. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске обсудили актуальный вопрос обращения с ТКО и создания экотехнопарка 

В Норильске состоялась двухдневная экспертная сессия «Проекты циклической 
экономики в Арктике», организованная Агентством развития Норильска (АРН). 

Участники сессии совместно с внешними и местными экспертами  обсудили системные 
решения и координацию работы в области устойчивого обращения с отходами, а также 
рассмотрели варианты реализации большого экологического проекта на территории 
Норильска и Дудинки в рамках концепции, включающей механизмы организации 
экотехнопарка. 

…Данная тема активно обсуждается и на краевом уровне. «В 2022 году Агентство 
развития Норильска предложило нам концепцию решения актуальной проблемы, подчеркнул 
вице-спикер Заксобрания края Дмитрий Свиридов. - Проект современного экотехнопарка 
считаю перспективным, он соответствует всем требованиям. Его реализация станет 
серьезным шагом и существенно повысит качество жизни на территории. Будут созданы 
необходимые условия для развития остальных направлений стратегии социально-
экономического развития Норильска в перспективе. С учетом работы над мастер-планом 
агломерации Норильск-Дудинка я надеюсь, что концепция экотехнопарка получит 
необходимую поддержку от министерства экологии и от правительства Красноярского края и, 
безусловно, от краевого Законодательного Собрания». 

…Советник Главы города Норильска Алексей Яковлев также отметил, что вопрос 
обращения с отходами назрел в городе давно. «Разработанная концепция экотехнопарка 
требует серьезных средств. Экспертная сессия по опыту других территорий показала, что в 
наших условиях можно применить много инновационных решений, некоторые мы взяли на 
вооружение» - прокомментировал он. 

…В программе экспертной сессии «Проекты циклической экономики в Арктике» 
прозвучали вопросы, которые имеют важнейшее значение для территории. В прошлом году с 
целью ускоренного социально-экономического развития Арктической зоны РФ Норильск был 
отнесен к категории арктических опорных населенных пунктов. Продолжается работа над 
документом стратегического планирования и пространственного развития агломерации 
Норильск-Дудинка. Проект экотехнопарка, инициированный АРН при поддержке 
Администрации города, входит в перечень приоритетных, в том числе в контексте создания 
необходимой инфраструктуры для устойчивого обращения с отходами в соответствии со 
стратегией социально-экономического развития Норильска до 2035 года. С информацией 
подробнее можно ознакомиться в документе, в разделе «Норильск как чистый 
индустриальный город, город с лучшими практиками экологического развития». 

«Экотехнопарк стоит рассматривать как комплексную работу на территории Норильска и 
Дудинки, включающую полигоны, уже существующий бизнес по переработке, а также нас с 
вами, жителей, которые со временем должны приучаться к раздельному сбору мусора. По 
предварительным итогам сессии можно увереннее говорить о том, что уже в следующем году 
часть проекта получит старт в направлении просветительской работы. На сегодняшний день 
собрана команда из разных институций, готовая реализовывать идею экотехнопарка: это 
малый и средний бизнес, а также заинтересованные представители власти» - 
прокомментировал СМИ промежуточные итоги после первого для сессии Максим Миронов.   

В настоящий момент в России строится семь предприятий-аналогов экотехнопарка с 
элементами циклического обращения с отходами.  Руководитель ресурсного центра «Зеленая 
цивилизация» Дмитрий Федоров пояснил, что основная задача работы с отходами в Арктике - 
бережное отношение к территории. Экотехнопарк – это технологический цикл управления с 
отходами, который позволит максимально обработать их и использовать на месте. Многое 
может стать сырьем для экотехнопарка. В этой работе учитывается и реновация Норильска с 
ее объемами строительных отходов. Предполагается, что практически весь мусор Норильска, 
Дудинки и ближайших таймырских поселков с учетом ежегодного прироста объемов и 
реновации сможет пойти в дело. 
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Подводя итоги встречи, он сказал: «За последние два года серьезно поменялось 
мировоззрение, в первую очередь предпринимательского сообщества Норильска. Сегодня мы 
получаем большую поддержку. Предприниматели, которые уже сейчас в теме, полностью 
осознали возможности потенциальной прибыли от объемов отходов при использовании 
российских технологий»… 

НИА-Красноярск   
 

Краевое Заксобрание попросили послушать общественное мнение. В Госдуме 
предложили провести слушания по поводу закрытия Медного завода 

Вопрос закрытия компанией «Норильский никель» Медного завода в Норильске и 
переноса его мощностей в Китай необходимо рассмотреть на публичных слушаниях, с 
участием представителей краевой и федеральной власти. Об этом говорится в официальном 
письме депутата Госдумы РФ Александра Дроздова, которое он направил спикеру 
Законодательного собрания Красноярского края Алексею Додатко и руководителям фракций 
(текст письма публикует Telegram-канал «Сибирский экспресс»). 

Отмечается, что инициатива «Норникеля» «… вызвала широкий общественный 
резонанс». 

«Речь идёт не только о возможных отрицательных последствиях финансового характера, 
но и о сворачивании стратегически важных перерабатывающих производств, которые 
строились всей страной в тяжелейшие для неё годы», — говорится в письме.  

По мнению Дроздова, «…создаётся опасный прецедент, когда под благовидным 
предлогом (преодоление санкционного давления, улучшение экологии и т.п.), вместо 
следования обозначенным президентом нашей страны В.В. Путиным курсом на углубление 
высокотехнологичного развития, могут приниматься необратимые решения, которые ведут к 
утрате уже имеющихся конкурентных преимуществ в использовании природных ресурсов». 
Поэтому вопрос переноса Медного завода в Китай должен стать предметом общественных 
слушаний, которые предусмотрены законодательством Красноярского края.  

press-line.ru 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае вырастут оклады у медработников 
В Красноярском крае доля оклада в структуре зарплат медиков повысится до 50 %. Об 

этом сообщили в пресс-службе регионального министерства здравоохранения. 
Президент России Владимир Путин на пленарном заседании Форума будущих 

технологий поручил кабмину подготовить решение, которое позволит с 1 апреля текущего 
года увеличить долю гарантированной части зарплаты медицинских работников. 

Соответствующий проект был разработан в Красноярском крае. Увеличение окладной 
части зарплаты медиков в регионе произойдет за счет конкретизации размеров 
компенсационных и стимулирующих выплат. 

«Теперь соотношение гарантированной части и стимулирующих выплат составит 50/50 
вместо прежних 30/70. Таким образом, зафиксируется в увеличенном объеме доля 
гарантированной части заработной платы для каждого сотрудника», — пояснили в 
министерстве. 

В краевом минздраве также добавили, что снижение сложившегося уровня оплаты труда 
у работника не допускается. С каждым спорным случаем в ведомстве готовы разбираться 
индивидуально. 

newslab 
 

Более 500 жителей Красноярского края не поддались на уловки мошенников 
С начала года полицейские зафиксировали 511 неудачных попыток мошенников 

выманить деньги у жителей Красноярского края. Об этом рассказали в пресс-службе главка 
МВД по краю. Если бы все прошло по плану злоумышленников, то ущерб, причиненный 
гражданам, составил бы почти 219 млн рублей. 
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Некоторые потенциальные жертвы сами понимали, что их пытаются обмануть и 
завладеть деньгами. Других останавливали неравнодушные сотрудники банка или 
полицейские. Не оставались в стороне и обычные прохожие, замечавшие взволнованных и 
встревоженных людей возле банкомата, разговаривающих по телефону. 

По данным ГУ МВД России по Красноярскому краю, самая большая сумма, которую 
пытались заполучить аферисты – 3 млн рублей. Столько они хотели выманить у пенсионерки, 
рассказав ей о родственнике, ставшем виновником ДТП. Самая маленькая сумма – 150 
рублей. Предположим, что это мог бы быть только первый «взнос». 

Полицейские напоминают, что не будут просить поучаствовать в операции по 
изобличению мошенников, взявших по доверенности кредит на ваше имя. Сотрудники банка 
не предложат перевести деньги на «безопасный счет». Ваш начальник вряд ли попросит вас 
взять кредит. И конечно же, не стоит устанавливать какие-либо мобильные приложения по 
требованию звонящих «специалистов». И не разглашайте никакие свои персональные 
данные, кем бы звонящий незнакомец не представлялся. 

НКК 
 

Кадровый потенциал Красноярского края самый низкий в Сибири 
В кадровом резерве (официальные безработные и те, кто хотел бы найти работу, но не 

готов к ней приступить) Красноярского края по итогу 2023 состояло 93 010 человек при 
потребности работодателей региона в 56 885 сотрудников. Таким образом, на одну вакансию 
в крае приходилось 1,6 человека из резерва, что, по данным аудиторско-консалтинговой 
компании FinExpertiza, самый низкий показатель в Сибирском федеральном округе. 

Больше всего по Сибири резервистов на одну вакансию в республиках Тыва и Алтай — 
18 и 10 человек соответственно. Также немало их в Томской области — 6,3 человека на 
вакансию. По остальным регионам — 3...4. 

Если смотреть по стране, то хуже всего с обеспеченностью потенциальными 
сотрудниками в Амурской и Тульской областях — 0,8 человека на вакансию. А наибольшее 
число претендентов можно найти в Дагестане (205 чел/вак), Ингушетии (88 чел/вак) и Чечне 
(56 чел/вак). 

В среднем же по РФ по итогу 2023 на одну открытую вакансию претендовало 3 человека, 
а общий кадровый резерв страны насчитывал почти 5,54 млн. 

ДК 
 

В Красноярском крае объемы автокредитования почти удвоились 
Несмотря на довольно высокую динамику в регионе, на фоне других территорий она 

далеко не самая выразительная. 
За четыре месяца 2024 в Красноярском крае было выдано автокредитов на 9,27 млрд 

рублей, что на 95,9% больше, чем за тот же срок годом ранее, сообщает Национальное бюро 
кредитных историй. 

В Сибирском федеральном округе по объемам заимствований регион обошли 
Кемеровская (11,51 млрд рублей) и Новосибирская (11,45 млрд рублей) области. По России 
же в целом он занял 24 позицию. 

Динамика же автокредитования в крае, из 30 регионов-лидеров по объемам, оказалась 
одной из самых низких — меньше рост был только в Ленинградской области (94,9%) и Москве 
(86,9%). Лидирует здесь Ростовская область, где объем заимствований на покупку машин 
вырос на 204,7%. У сибирских «чемпионов» результаты скромнее, но тоже больше, чем в 
крае: Кузбасс прибавил 127,9%, а Новосибирская область — 136,4%. 

Столь существенные темпы роста объясняются, прежде всего, эффектом низкой базы 
из-за дефицита новых автомашин в начале 2023. На динамику также повлияли рост продаж 
после возобновления массовых поставок новых автомобилей в середине прошлого года и 
изменение порядка начисления утилизационного сбора», — считает Алексей Волков, 
директор по маркетингу НБКИ. 

ДК 
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5. СМИ о России 
 

«Продлеваются полномочия Рады, а не президента»: Путин объяснил, кто на Украине 
теперь – легитимная власть 

Отказ от выборов из-за военного положения не означает, что президентский срок 
пролонгируется, напомнил глава РФ положения украинской конституции 

Единственной легитимной властью на Украине в настоящее время являются Верховная 
Рада и её спикер, пост которого занимает сейчас Руслан Стефанчук. Об этом в на пресс-
конференции в Ташкенте во вторник, 28 мая заявил президент России Владимир Путин. 

Если выборы на Украине не проводятся в период военного положения, это не значит, что 
президентский срок пролонгируется, подчеркнул российский лидер. Согласно украинской 
Конституции, в частности – статье 111, при военном положении продлеваются полномочия 
Рады, а не президента, напомнил Путин. 

«В этом случае полномочия верховной власти, фактически президентские полномочия, 
передаются спикеру парламента, — приводит его слова «РИА Новости». – Строго говоря, по 
предварительной оценке, единственной легитимной властью остается парламент и спикер 
Рады. По большому счету, если бы хотели провести президентские выборы, тогда надо было 
бы отменять закон о военном положении, вот и все. Провести выборы, но они не захотели 
этого делать». 

Ранее, 24 мая, отвечая в Минске на вопрос журналистов о возможности возобновления 
переговоров с Украиной, Путин отметил, что легитимность Владимира Зеленского в качестве 
президента истекла, так что он больше не может представлять страну на переговорном 
процессе. 

«Мы отдаем себе отчет в том, что легитимность действующего главы государства 
завершилась», – констатировал российский лидер. 

trud.ru 
 

Антонов заявил, что никакие санкции не сломают российскую экономику 
Никакие санкции и эмбарго не смогут сломать российскую экономику. Так посол РФ в 

Вашингтоне Анатолий Антонов прокомментировал во вторник журналистам заявления Белого 
дома о потенциальном торговом эмбарго в отношении России. 

"Никакие эмбарго или санкции российскую экономику не сломают. Невозможно заставить 
Российскую Федерацию свернуть с ее принципиального пути", - отметил руководитель 
российской дипмиссии. 

Антонов также отметил, что Соединенные Штаты и их союзники окажутся в проигрыше от 
американских санкций, Вашингтон мало думает об экономических интересах европейских 
стран. 

"От рестрикций больше проиграет Вашингтон, а также его сателлиты. Хотя здесь мало 
кто думает об экономических интересах Европы", - отметил руководитель российской 
дипмиссии. 

Во вторник заместитель помощника президента США по национальной безопасности 
Далип Сингх заявил, что Соединенные Штаты могут в конечном счете фактически ввести 
торговое эмбарго в отношении российских товаров. 

ТАСС 
 

Лавров: мы на острие борьбы за новый справедливый миропорядок 
Участников специальной военной операции поблагодарил за ратный труд и указал, что 

ими восхищается и их поддерживает вся Россия, министр иностранных дел России Сергей 
Лавров, выступая 28 мая на первом модуле обучения в рамках программы «Время героев». 
Слова главы МИД РФ приводит официальный сайт программы. 

«Специальная военная операция началась в условиях, которые появились не за одну 
ночь: мы долгие годы предупреждали Запад о недопустимости их создания. Сейчас нам не 
оставили другого выбора, о чем подробно говорил президент России. Мы восхищаемся вами 
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— всеми теми, кто на передовой. Мы видим, как вся страна встала на вашу поддержку», — 
отметил Лавров. 

Глава МИД России указал на беспрецедентный масштаб единения народа страны и 
назвал его единением против несправедливости. Лавров пояснил, что термин «время 
героев», который предложил президент России Владимир Путин, — он про тех, кто воюет и 
воевал, отстаивая интересы и права людей, предки которых сотни лет жили на территории 
Донбасса и Новороссии и которых сейчас там пытаются объявить чужими. Глава МИД РФ 
назвал работу участников спецоперации святой, а их самих — примером для подражания. 

Лавров подчеркнул, что президент России и правительство предпринимают действия для 
того, чтобы сделать экономику страны, независимой ни от кого, особенно в критически 
важных сферах жизни. 

«Запад хотел превратить Россию в державу средней руки. Они эту мысль не оставили. 
Они воюют против нас, потому что увидели, что мы становимся самостоятельными. Они 
действительно хотят, чтобы мы знали свое место», — напомнил Лавров и отметил, что место, 
по праву принадлежащее России, — это место одной из ведущих, великих держав 
современности, и таким оно и останется. 

Глава МИД РФ указал, что страны «мирового большинства», к которым относятся 
Африка, Латинская Америка и Азия, отлично понимают, что речь идёт не только о судьбе 
нацистского режима, но и о нежелании Запада отказаться от своей гегемонии. 

«Мы волею судеб оказались на острие борьбы за новый равноправный миропорядок, 
который будет справедливым. Он будет основываться на принципе суверенного равенства 
государств», — резюмировал глава российского МИД. 

Ранее ИА Регнум сообщало, что стартовало обучение первого набора участников 
программы «Время героев». Для 83 обучающихся предусмотрено четыре очных модуля 
продолжительностью по 30 дней каждый. 

ИА Регнум 
 

Минфин внес в правительство РФ поправки по совершенствованию налоговой 
системы 

Российский Минфин внес в правительство пакет поправок по совершенствованию 
налоговой системы. Они подразумевают поправки в Налоговый и Бюджетный кодексы, а 
также в закон о бюджете. 

Минфин предлагает установить прогрессивную шкалу налогообложения. Ставка НДФЛ в 
18% будет действовать для годового дохода от 5 до 20 миллионов рублей. При доходах от 20 
до 50 миллионов рублей в год налоговая ставка возрастет до 20%. Еще на 2% вырастет 
ставка налога на доходы физических лиц при годовом доходе свыше 50 миллионов рублей. В 
этом случае она составит 22%, сообщает РИА Новости. 

Налоговые изменения не коснутся большинства граждан, они затронут лишь 3,2% 
работающего населения, утверждается в материалах российского финансового ведомства. 
Вместе с тем, Минфин предлагает понизить порог годового дохода, сверх которого будет 
действовать повышенная ставка НДФЛ в 15%. Если ранее 15% налог собирался с дохода, 
превышающего 5 миллионов рублей, то теперь 15-процентным налогом будут облагаться 
доходы свыше 2,4 миллиона рублей в год или 200 тысяч рублей в месяц. 

С зарабатывающих до базовых 2,4 миллиона рублей по-прежнему будет взиматься 13%, 
утверждают в Минфине. Такой высокий порог с запасом учитывает доход не только 
отдельного человека, но и принимает во внимание его расходы на семью, утверждают 
сотрудники Минфина. Министерство финансов России приводит следующий пример: 
зарабатывающий 250 тысяч рублей в месяц человек заплатит всего одну тысячу рублей 
налога дополнительно или на 12 тысяч рублей в год больше с дохода в 3 миллиона рублей. 
Зарабатывающий 400 тысяч рублей перечислит ФНС на 4 тысячи рублей больше. Это 48 
тысяч рублей дополнительно в год с годового дохода в 4,8 миллиона рублей. 

Из 64 миллионов работающего населения прогрессивное налогообложение затронет 
только два миллиона человек, утверждают в российском министерстве финансов. 
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Семьям с двумя и более детьми и душевым доходом ниже полутора 
прожиточных минимумов будет предложен налоговый вычет для снижения их НДФЛ до 6%. 
Налоговые вычеты по НДФЛ предполагается ввести для граждан при сдаче нормативов ГТО и 
ежегодной диспансеризации. 

Бизнесу предоставлена альтернатива по выплате НДС: либо общий режим со ставкой 
20% (10% для определенной категории товаров) и всеми вычетами, либо 5% НДС без права 
на вычеты при выручке 60-250 миллионов рублей и 7% при выручке 250-450 миллионов. 

Предлагается также увеличить налог на добычу полезных ископаемых в тех отраслях, 
где достигнутые уровни операционной рентабельности бизнеса существенно превышают 
средние по экономике в два раза и более. НДПИ при добыче железа предлагается повысить в 
1,15 раза, для производителей калийных удобрений – в 2,3 раза, для фосфорных – в 2 раза. 

"Принятие предлагаемых изменений позволит обеспечить стабильные и предсказуемые 
условия для граждан, бизнеса и регионов на ближайшие 6 лет, – отметил министр финансов 
Антон Силуанов. – Это создаст рост экономического благосостояния страны". 

Вести 
 

В I квартале из России выслали 22 000 иностранцев 
В I квартале из России выслали почти вдвое больше иностранцев, чем за аналогичный 

период 2023 г., – 22 000 человек. Эта цифра может вырасти в том числе из-за 
несвоевременного уведомления мигрантами МВД о своем трудоустройстве. 

Данные приводятся в аналитической справке о результатах работы подразделений по 
вопросам миграции территориальных органов МВД России за период с января по апрель. 
Соответствующие решения принимаются в отношении иностранцев, нарушивших 
законодательство. 

Выросло на 30% и число самих решений об административном выдворении и 
депортации иностранных граждан, достигнув 38 400. В этот период число содержащихся в 
специальных учреждениях и подлежащих административному выдворению, депортации или 
реадмиссии также возросло на 50%, составив 6881 человек. 

669 человек за этот период лишились приобретенного российского гражданства. 
Сравнивая показатели I квартала 2024 г. с таким же периодом 2023 г., авторы документа, в 
частности, указывают, что общее количество человек, принявших гражданство, сократилось 
на 49,8% и составило 69 800, что связано в том числе с признанием гражданами РФ жителей 
новообразованных субъектов. Количество выданных иностранным гражданам разрешений на 
временное проживание сократилось почти на 41% (17 075), видов на жительство – на 20,1% 
(82 200). 

Органы внутренних дел за январь – апрель ограничили въезд в страну 79 000 
иностранных граждан, не соблюдающих требования российского законодательства (+44%). 

Количество уведомлений о заключении трудового или гражданско-правового договора с 
иностранными гражданами и лицами без гражданства, которые работают в РФ на основании 
патента либо разрешения на работу, возросло соответственно на 34,8% (574 049) и 22,1% (27 
344). Было подано 242 464 уведомления о заключении таких договоров с гражданами 
государств – членов ЕАЭС (+10,8%). 

ГУ МВД по Санкт-Петербургу и Ленинградской области напоминало 7 апреля в своем 
Telegram-канале, что с апреля начнет аннулировать патенты «недобросовестных мигрантов, 
так и не устроившихся на работу». Иностранный гражданин, лишившийся патента, должен 
уехать из России в течение 15 дней, напомнил «Ведомостям» юрист адвокатского бюро 
Asterisk Вячеслав Климов. Если он не сделает этого, то его выдворят из России, потом 
вернуться в РФ удастся только спустя год после аннулирования патента, пояснил Климов. 
Если мигрант после аннулирования патента непрерывно остается в России дольше полугода, 
то запрет на его въезд будет продлен до пяти лет. 

Ведомости 
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Эксперты раскритиковали решение переименовать ГИБДД в ГАИ 
Начальник ГИБДД Михаил Черников объявил о возвращении ведомству старого 

названия – ГАИ. Никаких других функциональных изменений за собой это не повлечет, 
считают эксперты.  

Вице-президент Национального автосоюза Ян Хайцеэр утверждает, что многие люди до 
сих пор называли все по-старому. Но в целесообразность такого решения он не верит.  

Аналогичного мнения придерживается руководитель проекта Probok.net Александр 

Шумский.  Функции ведомства одним названием поменять не выйдет – для этого нужен 
специальный федеральный закон, которого в дополнение к указу не приняли. По его словам, 
о предстоящей смене назвавния не знали и сотрудники ГИБДД. 

"То есть это переименование было на очень высоком уровне, держалось в тайне", – 
отметил он. 

При этом эксперт указал, что замена документации, вывесок, шевронов, служебных 
удостоверений – все это потребует огромных или даже неприличных трат из бюджета. 

Шумский полагает, что основной целью смены названия была обычная ностальгия по 
старым временам. Ведь сейчас снова возвращают "Волги" и "Москвичи". 

Утро.ру 
6. Разное 
 
Раз в 100 лет вся Европа собирается силами, чтобы понять, насколько Россия 
является непобедимой 

Развлечение не новое, но, кажется, горячо любимое на Западе. Неслучайно говорят, 
что главный урок истории в том, что она никого ничему не учит. Точнее, её уроки довольно 
быстро забываются. Первое поколение живёт под страхом, второе зализывает раны, третье 
начинает бахвалиться, что в их времена такого бы точно не произошло, а четвёртое 
развязывает новую войну. 

Как Смута помогла раскрыть потенциал русских людей 
Эта история началась в XVII веке, когда в нашей стране разгорелась Смута, а западные 

соседи решили, что это подходящий момент, чтобы поживиться. Польский король планировал 
ни много ни мало сесть на русский престол, у шведского принца были аналогичные 
намерения. Откровенно говоря, положение дел в России в тот момент благоприятствовало 
подобным авантюрам: голодные годы, крестьянская война, двоевластие, перешедшее скорее 
в безвластие. 
 Однако именно в такой момент и проявилась истинная натура народа: оказавшись 
прижатыми к стенке, когда надеяться больше не на что, русские не сдаются. Наоборот, они 
самоорганизовываются, вспоминают древние (ещё вечевые) формы управления, сами 
выбирают из своего числа наиболее достойного (снимая одну из главных проблем – 
бездарное руководство) и бьются не за командиров или царей – за Родину, за семьи, за свою 
землю. 

Так и вышло: народное ополчение выбило из Кремля поляков, положив начало 
традиции в самой тяжёлой ситуации собираться с силами и бить любого врага. Именно этому 
посвящён нынешний праздник День народного единства. Увы, эту науку нам пришлось 
повторять ещё не единожды. 

Как Карл XII и Наполеон поплатились за нападение на Россию 
В начале XVIII века молодой шведский король Карл XII отметился дерзким 

высказыванием: «Россия – карлик, я поставлю её на колени». По уровню развития того, что 
сейчас называется военно-промышленным комплексом, мы и впрямь серьёзно отставали, но 
дерзить не следовало! И хотя под Нарвой Россия и впрямь потерпела сокрушительное 
поражение, неудачи для наших предков вновь, как и 100 лет назад, стали поводом сплотиться 
и сделать необходимые выводы. 

Впоследствии на стороне Карла XII в той или иной степени выступали англичане, турки, 
парочка немецких государств, но война завершилась победой России, причём сам шведский 
король до этого уже не дожил. После Полтавской баталии он вынужден был спасаться 
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бегством в пределы Османской империи. После возвращения на Родину бросился 
восстанавливать репутацию храброго воина и погиб, штурмуя крепость в Норвегии. 

Спустя ещё 100 лет Россию ждало первое по-настоящему общеевропейское 
нашествие. «Армия двунадесяти языков», собранная Наполеоном, получила своё прозвище 
не зря. Однако сам поход, как показали дальнейшие события, был огромной ошибкой. 

24 июня 1812 года границу России начала переходить «Великая армия» Наполеона: 
600 тысяч французов, немцев, поляков, австрийцев, итальянцев, швейцарцев, хорватов, 
испанцев, португальцев (всего было представлено 16 народов) устремились на восточный 
берег Немана. Всего через шесть месяцев в обратном направлении проследовало не больше 
30 тысяч человек, которых уже трудно было назвать солдатами. Сам же великий завоеватель 
Наполеон, хоть и выжил, расплатился самым ценным, что имел – Францией. 

Как Германия выучила урок со второго раза, а многим это так и не удалось 
Спустя ещё 100 лет настал черёд испытывать судьбу уже немцам. Сначала была 

первая мировая, которая хоть и не была выиграна Россией из-за революции, но и её 
соперникам принесла только боль, разорение и отчаяние. А уже спустя 20 лет настал черёд и 
второй — самой кровопролитной в истории человечества. Основной её составляющей стала 
Великая Отечественная война, которую вёл советский народ. 
 По русской земле с автоматами в руках шли немцы, итальянцы, венгры, румыны, чехи, 
французы, хорваты, датчане, финны, норвежцы, испанцы, бельгийцы, голландцы... Далеко не 
всем из них посчастливилось снова увидеть свой дом и свои семьи. Что ж, «кто с мечом к нам 
придёт, от меча и погибнет!» 

Тем печальнее, что спустя 75 лет прививка от фашизма по-настоящему действует 
разве что в самой Германии. Сейчас немцы едва ли не единственные в Европе, кто не 
склонен преуменьшать роль СССР в победе во Второй мировой. Увы, из-за массированной 
пропаганды до ушей прочих западных обывателей уже не донести того, что было очевидно 
всем ещё 15-20 лет назад: Победа была бы невозможна без СССР. 
 Англосаксы в этой войне потеряли около миллиона человек – это много, но это в 30 раз 
меньше, чем число погибших советских людей. И даже при таких чудовищных потерях наш 
народ сумел перебить хребет нацизму и уничтожить собранные со всей Европы полчища 
Гитлера. Кажется, всем стоило бы, наконец, извлечь из этого единственно возможный и 
напрашивающийся вывод и перестать шастать на Восток в поисках граблей. Но нет, они по-
прежнему манят европейцев наступить ещё раз... 

Дзен 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.05.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 88,44 ▼ 0, 25 

EUR 96,24 ▼ 0, 07 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


